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Abstract (en)
The receiving sweeper has a dirt collecting container. A flow guiding element (13) engages an adjusting device (33) in a constant position of a
suction duct (3) by using a suction nozzle facing away from an edge area (20). The flow guiding element engages the adjusting device in such a
way that its geometry changes between a relatively curved shape having a relatively small minimum distance to a surface to-be cleaned (8) and a
relatively elongated shape with a relatively large minimum distance to the surface to-be cleaned.

Abstract (de)
Bei einer aufnehmenden Kehrmaschine mit einem Schmutzsammelbehälter, an welchen einerseits ein Sauggebläse und andererseits über
eine Saugleitung ein Saugkopf (1) angeschlossen sind, weist der Saugkopf einen Saugschacht (3) und ein sich in Arbeitsrichtung (A) vor
diesem erstreckendes flexibles flächiges Strömungsleitelement (13) auf. Das Strömungsleitelement ist dabei bei gleichbleibender Position des
Saugschachts (3) mittels einer an seinem dem Saugschacht abgewandten Randbereich (20) angreifenden Verstelleinrichtung (33) dergestalt
formänderbar, dass seine Geometrie zwischen einer relativ gewölbten Form mit einem relativ geringen Mindestabstand zur zu reinigenden
Oberfläche (8) und einer relativ gestreckten Form mit einem relativ großen Mindestabstand zur zu reinigenden Oberfläche veränderbar ist.
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